

14.12.2022

Stadtrat beschließt Partnerschaft mit ukrainischer Stadt Swjahel

Die ukrainische Stadt Swjahel wird nach dem Willen des Stadtrats neue Partnerstadt von Ludwigshafen. Der Rat folgte am Montag, 12. Dezember 2022, einstimmig dem Vorschlag. "Diese Städtepartnerschaft ist ein deutliches Zeichen der Verbundenheit. Wir stehen gemeinsam für Frieden und Freiheit, für Menschlichkeit, Völkerrecht und Demokratie. Seit Beginn des Angriffskriegs Russlands auf die Ukraine haben wir in Ludwigshafen unsere Solidarität mit den Menschen in der Ukraine gezeigt und gelebt. Hilfsprojekte starteten, Menschen begegneten sich, Netzwerke wurden gegründet. Mit der neuen Städtepartnerschaft knüpfen wir genau daran an", sagte Oberbürgermeisterin Jutta Steinruck. Bereits am 21. November 2022 hatte der Partnerschaftsausschuss die Partnerschaftsanfrage mit Novograd-Volynskij, dem heutigen Swjahel (auch Zvyagel), behandelt und einstimmig dafür votiert. Anknüpfungspunkt für die Auswahl der Stadt ist die Arbeit des Vereins "Kinderhilfe Ukraine – Rhein-Neckar für Swjahel" (beziehungsweise "Kinderhilfe Ukraine: Rhein-Neckar für Novograd-Volynskij") von Valentyna Sobetska aus Ludwigshafen. Mykola Borovets, Bürgermeister von Swjahel, hat OB Steinruck im Anschluss an die Stadtratsitzung ein erstes Schreiben zukommen lassen, in dem er ihr und dem Stadtrat zur Entscheidung gratuliert und seine Freude über die zukünftige Zusammenarbeit zum Ausdruck bringt.

Swjahel (vormals Novograd-Volynskij)

Die ukrainische Stadt Novograd-Volynskij mit rund 56.000 Einwohner*innen liegt zwischen Lemberg und Kiew. 1793 kam die Stadt unter russische Hoheit und erhielt den Namen Novograd-Volynskij. Nach dem Polnisch-Sowjetischen Krieg wurde sie Teil der Sowjetunion. Die Grenze zu Polen verlief nur wenige Kilometer westlich. Nach dem Überfall der deutschen Wehrmacht auf die Sowjetunion wurde Novograd-Volynskij 1941 eingenommen und blieb bis Anfang 1944 besetzt. Im Zweiten Weltkrieg erlitt die Stadt erhebliche Kriegsschäden. Die Verkhovna Rada als gesetzgebendes Organ der Ukraine hatte am 16. November 2022 beschlossen, der Stadt Novograd-Volynskij ihren historischen Namen Swjahel zurückzugeben.

Partnerstädte Ludwigshafens

Swjahel ist die achte Partnerstadt für Ludwigshafen. Mit Pasadena in Kalifornien bestehen bereits seit 1948 freundschaftliche Verbindungen. Mit Lorient in der französischen Bretagne ging Ludwigshafen 1963 die zweite Partnerschaftsverbindung ein. 1971 folgte die Partnerschaft zur englischen Stadt Havering. Mit Sumgait in Aserbaidschan wurde 1987 eine Partnerschaft begründet. Seit 1988 besteht die innerdeutsche Partnerschaft mit Dessau-Rosslau. 1998 wurde die Freundschaft mit Antwerpen in Belgien besiegelt. Mit Gaziantep in der Türkei unterhält Ludwigshafen offiziell seit 2012 eine Städtepartnerschaft.